

時事新報
歐人遂に日本に向て行遊列車を發するの
日あるべし

去る九月一日佛京巴里より始て中央亞細亞のマルカントン、ラーヴン所舊跡の漫遊を望む者の便利を計り寢室附の列車を備へ車中専ら快樂を旨とし客をして退屈せしめざるの趣向にて婦人女子なりとも容易に旅行を思立つ可し汽車賃は旅行中の飲食、通辨、汽船、馬車等の諸雜費ども往復合せて五千フランク（金貨一千圓）往復日數は二箇日の豫定みて日數の多き割合は賃銀は安き方なり却て發車の順序は先づ巴里より墺國の首府ウヰヤナ及波蘭滅亡後墺國に歸したるクラコウ府並に風景と古跡とを以て有名あるレムバールグ府などを經過して露國の境界より同國にて第二のメツカ（元のメツカ）有名あるアラビヤの都府にして回々數信者の住處とて名所舊跡甚だ多しといふ）とも云ふべきキーフに進み夫れより南向して黒海の西北岸に在るオデッサ府に達しオデッサより汽船みて黒海を渡り露國黒海艦隊の軍港あるセバストポール府又上陸し此地に一二日を送り各所を見物し次ぎに千八百五十四年十月廿五日英露兩軍の激戦せし古戰場あるバラクラバ府又至るを得べし是れより馬車にて彼の露國詩人の稱賛する山水の秀逸を以て有名なるベイダーラー峽を通過しヤルタよりは再び汽船に乗りてコーカレンの沿岸又在るノボロレツク港に着す此地は世にサヲヤカレと呼ぶ所として見物すべき場所多ければ之れを巡覽し終りブライカブルカス（此地はモスクロー、コーカサス間の鐵道の終る所なり）まで汽車よてオーヴンナハム往く同地は即ちトランスク河を渡り然る後ち爰よりコーカサスの首府チフリスサハは鐵道の便尚ほ開けざるを以て驛次に因り爰たる二重の城廓と深溝とを以て府外を圍めり夫れよてマルカントは即ちザイベリアティモール州の首府にして彼の北モスコ一府を襲ひ南印度を征し土耳其を一朝の下に虜にし遂に支那をも侵略せんと企てたる豪傑木見の根據の地は即ち此府にて今尚ほ其遺蹟あり其他断碑古壙の観るべきもの甚ざ多きのみあらず殊氣温温和して植物よ言も其近傍風景の美あるは夙にして東洋詩人の稱賛する所たり又此地に至れば次にボクヘフ府に遊ぶを得べし同府も亦中央亞細亞の都府にして美術を以て名あり殊に回々教信者の住む所あり因て右の二府に滞留すると五日間よして歸途に就く由今回この旅行の如きは暇よりは亞細亞地方の驚く可く喜ぶべき事項を観豫ねて又地理學上の智識と弘むる體快と有爲と樂觀的の體運旅行といふべきあり

送られて中央亞細亞の原頭に其遊觀を極むるは文明の快事ふれよ過ぐるものある可らず然るゝ今日の處にてサマルカンド鐵道の影響は獨り中央亞細亞に其澤を及ぼすのみよして東洋諸國には關係あらずと雖も彼のサイベリヤ鐵道の成るに至らば歐人ハ臨時汽車を發して東洋諸國又第二のサマルカンド行を試むるや疑わる可らず此時に當り我日本の如きは東洋の一樂園にして山笑ひ水嬉びて巴里士女の行遊を迎ふるあるも肝腎ある主公の日本人民よして豫められに接するの覺悟あくんなば折角の來賓をして失望せしむるなきを期す可らず我輩の遺憾とする所あり唯サイベリヤ鐵道がサマルカンド鐵道の如く成るや成らすやの一事は少しく疑ふべきよ似たれども其事に就てハ我輩聊り聞知しある所もあれば他日ふれを記して讀者の参考よ供せんと欲するなり

○去る五日の本紙官報欄内司法省告示第六號前橋治安裁判所西群馬郡ノ内箱田村の次又「上新田村」の四字を脱し又後閑村ハ後家村の誤りなり廿七日の官報に據る
○昨日の紙上に徳川茂承侯が舊藩地和歌山へ赴きたる由記載せもは誤聞よ付取消す

實業家のとなるの故にや政治上の事も關してハ今日まで世間に聞えたる程の事もあかりしに今年の春府會議員の撰舉にハ公然たる公會演説を開らきて投票をふそく求めされ或は名刺を配布して名聞を弘め或は壯士を派して舊議員又辭議を勸告する杯隨分當撰の競争盛んに行はれどる事の結果として實業家の府會議員ハ多く退き言論又長じたる代言人之れ又代りたる次第及び爾後通常臨時とも府會の議場は是れ迄々なく賑はしく原案廢棄等も間々ありたる上府會組外にも言論、吟味漸く行はれ發表しては中學校敷地の事となり監獄署巡視の件とあり牧方堤防浚築工事の紛議となりて世間の耳目を集めたる始末等は毎度本紙よ掲載したる所にして大坂政治界の波動は何時も代言人社會よりゆらめくの習

なれば他年はいざ知らず今月今日は先づ大坂地方の政治は代言社會の専らをらむ所と云ふて可あるべく當局の代言人も自ら任じ公卿も亦言論によりて政治の事可否するは此等の人の職分なりと評するものゝ如し然れども此等の代言人諸氏が今日迄の舉動は一切大坂の府政上より止まり天下の大政より關しては別に何等の意見をも有せざりしへ今日まで大同團結より賛成し、自治黨より加擔し若しくは國粹保存主義に同意して運動しる有志一人もなきりしにて明くよ知るべく言は、一國の政治上に關しては無頓着の有様なりし處過般大坂より全國有志大懇親會を開らさる際九州四國を始め他府縣より來集したる熱心の政事有志家と相接して刺擊を受け大よ悟る所ありしにや其以來俄より其舉動を新らみしたるものに似より今其次第を尋るゝ去る十五日即ち大懇親會の翌日九州の政治熱心有志家前田、多田等の數氏と當地代言人の重なる人々とは中ノ嶋洗心館にて談議の始りとして雙方とも互に意見を陳じたるに大坂有志者も前記の如く別に主義もなく九州の有志家もり大坂の政治有志者も向つて其主義の如何を尋ねざる現存する諸政黨の或る一に加入せんとするにもあらざりしより此際九州と大坂と相聯合して運動せんとの議

有志の北濱俱樂部にて更らに之れを他の有志に圖りて意見を求めたる中に立憲改進黨の人もあり旁々にて協議大々六ヶ敷かりしよ西俱樂部、南俱樂部の會員中立憲改進黨員の外は九州と相聯合するに同意し去る廿三日遂に九州の有志と合縱するの手續を盡すべき委員として菊池侃二氏を撰舉し同氏は來る廿八日熊本にて同地有志者の開會する懇親會に列する都合にて去る廿五日大坂を出立したる一事なり聞く所に據れば右大坂及九州の政治有志家が據りて以て相聯合せんとするの主義は後藤伯の大同團結にも非ず、國粹保存にもあらず去りどて又改進黨もあらず官權黨にもあらず諸政黨の中間より立つて公平ある政論を主張し着實に施政の方針を定め何れの黨派にも偏黨せざる代りには何れの黨派にても同意の處置を取るものに其時限り同意する中立黨として彼の英國の愛蘭士黨の如く諸黨の中間より自ら憂敬愛顧を買はんと欲するものゝよしあるが今や國會も既に一年の後より近づき京阪地方は勿論九州等よりも流れの政治熱心有志家は何れの黨も與せんとて日和を喰め居るもの多かるべければ中立の名を聞いて忽ち雷同するもの多かるべしと雖も此連合黨は名詮自稱の眞の連合黨にして首領たるものなく言は、バーチル氏なきの愛蘭黨なれば未來の成行き如何あらんか云々と同地よりの通信に見ゆ

俳文、狂歌の催しも

の日本帝圖等の刊行
配布し、
○書畫雅天長節の
請求蒐集
(詩、歌、文
俳諧類句)

○ 鶴町区區
他の有志
の紅葉館
○ 全修學
授^{さう}し英學
た夜學科
○ 地質

○鴨は
の頃に比
云ふにも
一圓中鴨
とは敢て
降雨にて

○越中能
は善良な
と云ふ

○銀鉛山